



Un equipo de técnicos de la Brigada de Refuerzo en Incendios Forestales (BRIF) se trasladó el sábado 23 de noviembre a Cuenca para apoyar en las labores para sofocar los incendios forestales.

Luego de reunirse con las autoridades locales, el equipo de la BRIF Guayaquil fue asignado a tareas de levantamiento fotogramétrico, evaluación de daños, identificación de origen y causa; y determinación del área afectada luego de un incendio forestal que ocurrió en la zona de San José de Raranga - Cumbe, el pasado 14 de noviembre y que duró 24 horas. A través del uso de drones, los técnicos encontraron focos activos, los cuales fueron ubicados y georeferenciados. Esta información fue escalada al Puesto de Mando Unificado, a fin de determinar las labores para

apagar los focos existentes.

Además, se procesó información sobre las condiciones meteorológicas en el lugar, rutas de ingreso y evacuación para los trabajos de liquidación del incendio, que fue entregada al Puesto de Mando Unificado (PMU).

Una vez concluidas las operaciones técnicas, el domingo 24 de noviembre, el equipo se desmovilizó y retornó a Guayaquil.

El BCBG ratifica su compromiso para poner sus conocimientos, capacidades y recursos al servicio de la comunidad en la atención de emergencias, como los incendios forestales que actualmente afectan a diferentes localidades de nuestro país.





EQUIPO USAR DEL BCBG DESARROLLÓ SIMULACRO POR 36 HORAS EN HOSPITAL BICENTENARIO

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil participó en el XIV Ejercicio de Simulacro de Terremoto de la Ciudad, que consistió en un escenario de terremoto de magnitud 7 grados en la escala de Richter, cuya principal afectación fue en el Hospital Municipal Bicentenario, ubicado en el centro de la ciudad, hasta donde se desplegaron los equipos de Búsqueda y Rescate Urbano -USAR (Urban Search And Rescue por sus siglas en inglés), médicos y psicólogos del BCBG.

La actividad comenzó la mañana del jueves 28 de noviembre, con la conformación del Comité de Emergencia Cantonal, liderado por SEGURA EP. Este ensayo, ejecutado en conjunto con la Dirección de Salud Municipal, tuvo como propósito entrenar al personal médico y administrativo en la activación de protocolos en casos de emergencia.

El ejercicio inicial incluyó la simulación del colapso estructural del hospital, evacuaciones, categorización de pacientes según su nivel de gravedad, traslado de heridos y la instalación de un hospital provisional en exteriores.

Por su parte, los equipos USAR, tuvieron como misión la identificación de víctimas vivas atrapadas, en donde debieron apuntalar la infraestructura para crear los accesos y posterior proceder a la extracción, para su atención médica y traslado a otras casas de salud de ser necesario.

El objetivo de este simulacro extendido tuvo como que finalidad que el equipo USAR del BCBG sume horas de práctica, para que una vez completada la cantidad de horas requeridas pueda obtener dos certificaciones internacionales. La primera es la certificación IEC, otorgada por INSARAG, una red global respaldada por Naciones Unidas, acredita al equipo para poder asistir a rescates en otras localidades, nacionales o internacionales. Mientras que la acreditación EMT, que la entrega la OMS/OPS, certifica competencias en respuesta médica ante emergencias.

Como equipos invitados a participar en las operaciones del simulacro estuvieron también el equipo de rescate urbano de la Cruz Roja y de la Unidad de Rescate de Emergencias Médicas (UREM), permitiendo mejorar el rendimiento operacional en los diferentes sitios de trabajo, acorde a la línea de tiempo.

Lograr estas certificaciones permitirá al Cuerpo de Bomberos de Guayaquil integrarse a operaciones internacionales de rescate y asistencia en terremotos, fortaleciendo su capacidad de respuesta frente a desastres. Con estas acciones, el Municipio de Guayaquil reafirma su compromiso con la preparación, la prevención y la seguridad, fomentando una ciudad más resiliente frente a futuras emergencias.









MÁS DE 30 BOMBEROS COLABORARON EN INCENDIO FORESTAL EN LA AV. NARCISA DE JESÚS

El pasado 14 de noviembre, a las 16:41, ingresó una alerta por quema de vegetación en la Av. Narcisa de Jesús, a la altura de Parque Samanes. De inmediato, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil despachó unidades al sitio, sin embargo, debido a las condiciones del viento la novedad fue elevada a alarma 2 de incendio forestal.

Para la atención de esta emergencia fueron enviadas cuatro unidades de combate, dos tanqueros y un camión cisterna. Producto de este siniestro se consumieron más de 8 hectáreas entre vegetación alta y medio-alta. Luego de siete horas, alrededor de las 22:00, concluyeron operaciones.

Sin embargo, la mañana del viernes 15 de noviembre, mientras unidades del BCBG realizaban una ronda de verificación se reportó la salida de humo desde troncos y árboles, por lo que ante la posibilidad de que vuelva a reactivarse el incendio se despacharon cuatro unidades de combate, dos tanqueros, un camión cisterna y una ambulancia. Además, 30 bomberos colaboraron en la atención del incidente.



Con la finalidad de evitar una mayor propagación de las llamas, los bomberos procedieron a cortar dichos árboles con motosierras. Cerca de las 16:00 del mismo día concluyeron las labores dejando todo apagado.

BOMBEROS RECIBIERON CAPACITACIÓN CLAVE PARA COMBATIR INCENDIOS FORESTALES



Del 17 al 22 de noviembre, 15 bomberos de Guayaquil y 15 de las provincias de El Oro, Manabí, Los Ríos y Santa Elena participaron en una intensa semana de formación en tácticas de combate forestal, organizada por la Secretaría de Gestión de Riesgos, USAID y el Servicio Forestal de Estados Unidos. (USFS).

Durante este curso abordaron temas esenciales como el comportamiento del fuego, liderazgo en incendios y técnicas avanzadas de supresión. Además, incluyeron prácticas de campo con ejercicios como manejo de refugios, uso de herramientas especializadas, equipos de ignición y simulaciones tácticas en mesas de arena.

Este esfuerzo es parte de la colaboración entre Ecuador y EE. UU. para mejorar la capacidad de respuesta ante incendios forestales y proteger nuestros ecosistemas.

16 UNIDADES Y 80 BOMBEROS COLABORARON EN INCENDIO ESTRUCTURAL EN LA FLORESTA

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil (BCBG) atendió la noche del martes 12 de noviembre una alerta de incendio estructural, en el sector de la Floresta 1, reportada a las 22:11 a la Central de Alarmas. Debido a la rápida propagación de las llamas, el incidente fue elevado a alarma 3, activando una respuesta de emergencia de gran magnitud.



Durante la emergencia, la ambulancia del BCBG atendió a una persona que presentó problemas respiratorios leves, quien no requirió traslado a una casa de salud.



Con el propósito de fortalecer las capacidades de los bomberos de El Oro, una delegación técnica del BCBG se trasladó a Machala para brindar una capacitación especializada.

La comisión estuvo liderada por el Cnel. Martín Cucalón, Primer Jefe del BCBG, quien acompañado por los Jefes de Brigadas de la institución, compartieron conocimientos, además de valiosas experiencias en el ámbito de la respuesta a emergencias.

Durante la capacitación se abordaron temas esenciales para el manejo de incidentes de gran escala, incluyendo logística y abastecimiento en incendios declarados (alarma 3), manejo de ambulancias en emergencias y coordinación en el comando de incidentes.

El Myr. Jesse Hunter abordó la temática de investigación de incendios, mientras que el Myr. Julio Jalón impartió un taller sobre el uso de drones en situaciones de emergencia, destacando la importancia de la tecnología para mejorar la eficiencia y seguridad en la atención de incidentes.

Reunión con la Mancomunidad de Cuerpos de Bomberos de la provincia de Santa Elena

El Cnel. Martín Cucalón de Ycaza, Jefe de la Segunda Zona Bomberil, participó el 22 de noviembre en actividades clave para el fortalecimiento de los cuerpos de bomberos y el reconocimiento del liderazgo bomberil, en la provincia de Santa Elena.

En Santa Elena, estuvo presente en la reunión de la Mancomunidad de Cuerpos de Bomberos de la Provincia, donde se abordaron temas como el análisis del proyecto de la Ley de Defensa contra Incendios.

Como jefe de la Segunda Zona Bomberil destacó la importancia de priorizar recursos, fortalecer la formación y fomentar el trabajo conjunto en beneficio de la comunidad.

Además, asistió a la inauguración del foro "Mujeres de Fuego" en Salinas, un evento diseñado para resaltar el liderazgo y crecimiento de las mujeres en el ámbito bomberil, promoviendo su participación activa en la labor bomberil.







Arrancó el Campeonato Bomberil de Fútbol 2024

Con alegría y entusiasmo se dio la inauguración del Campeonato Bomberil de Fútbol 2024, un evento que reunió a catorce equipos representativos de nuestras brigadas y divisiones. La jornada, marcada por la camaradería y sana competencia, fue un reflejo del compromiso y la unidad que distinguen a nuestra institución.

La inauguración estuvo llena de momentos memorables, comenzando con el desfile de los equipos, donde cada uno demostró su identidad y orgullo al portar sus uniformes. Además, se realizó la elección de la Señorita Deportes, el reconocimiento al equipo mejor uniformado y el desfile de mascotas.



BCBG impartió charla sobre prevención de riesgos eléctricos en los hogares



En el Centro de Desarrollo y Autogestion DYA, ubicado en la Coop. Sergio Toral, impartimos una charla a líderes barriales sobre la prevención de riesgos eléctricos en los hogares, con el propósito de cuidar el bienestar de sus comunidades.

Durante la jornada, abordamos temas como la revisión de instalaciones eléctricas y la prevención de sobrecargas de conexiones, considerando los racionamientos de suministro eléctrico que enfrenta actualmente el país.

Además, reforzamos medidas preventivas de cara a las festividades navideñas y de fin de año, épocas en los que los incidentes suelen incrementarse.

BCBG participó en operativo de la Dirección de Justicia y Vigilancia del Municipio de Guayaquil

El pasado 6 de noviembre el BCBG estuvo presente en un operativo que la Dirección de Justicia y Vigilancia del Municipio de Guayaquil llevó a cabo en el Guasmo Sur, donde se clausuraron 2 recicladoras sin documentación y se retiraron estructuras ilegales de la vía pública.

Este operativo se realizó también en conjunto con otras instituciones como Segura EP, Obras Públicas y Policía Nacional. Este esfuerzo se enmarca en la lucha del Municipio contra locales que compran bienes presuntamente sustraídos, incluyendo bienes públicos, reforzando la seguridad y el orden en Guayaquil.



CHARLAS A LA COMUNIDAD





BCBG fue parte de la Jornada de Seguridad Estudiantil

El BCBG estuvo presente en la 'Jornada de Seguridad Estudiantil', un evento organizado por la Policía Nacional en la Unidad Educativa Fiscal José Martínez Queirolo.

Durante esta actividad, nuestro personal ofreció una charla educativa dirigida a los estudiantes, abordando temas clave como la prevención de incendios en el entorno escolar y en el hogar, así como la manera adecuada de reportar las emergencias a través del 9-1-1.

Con estas actividades, el BCBG reafirma su compromiso con la formación y protección de las comunidades, priorizando la educación como una herramienta esencial para salvar vidas.

Estudiantes de la Unidad Educativa Domingo Comín recibieron consejos de prevención de incendios

Nuestros bomberos visitaron el lunes 25 de noviembre la Unidad Educativa Fiscomisional Domingo Comín, donde se desarrolló una mañana de aprendizaje y diversión.

Durante la jornada, los estudiantes descubrieron un poco más sobre la labor de los bomberos, aprendieron importantes consejos de prevención de incendios y cómo actuar en caso de una emergencia. Para cerrar la visita, los niños disfrutaron de un emocionante ejercicio de agua.





BCBG participó en la "Feria de Pioneros de Gestión de Riesgos"

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil estuvo presente en la "Feria de Pioneros de Gestión de Riesgos", organizada por Segura-EP, donde compartimos nuestro compromiso con la seguridad y la prevención. Durante el evento, que se dio en el Parque Samanes, brindamos charlas sobre cómo actuar ante situaciones de emergencia; Medidas para evitar incendios en el hogar y la importancia de cuidar el medio ambiente y prevenir incendios forestales.

ANIVERSARIOS DE **NOVIEMBRE**

FECHA DE CREACIÓN	NOMBRE DE COMPAÑÍA	AÑOS QUE CUMPLE
21 de noviembre de 2007	Guayaquil Independiente	17
7 de noviembre de 1984	Jefe Luis A. Villacrés Moscoso	40
14 de noviembre de 1886	Ecuador	139
14 de noviembre de 2010	Guardianes de la Propiedad	15



⊕ © © o bomberosgye **www.bomberosguayaquil.gob.ec**



Tel.: (04) 3714840 Ext.: 102-107 Email: comunicacion@bomberosguayaquil.gob.ec Primera Jefatura: Av. 9 de Octubre #607 y calle Gregorio Escobedo